

De Santiago de Compostela a la Peña de Francia

(Viene de la pagina ocho)

de la lucha contra un pueblo que fué una verdadera cruzada. Aquellos caballeros franceses vinieron a España a luchar con sus hermanos los españoles contra aquel pueblo invasor, y hoy en España se está librando una cruzada contra una barbarie monstruosa, peor que la de los moros, porque en aquella había franqueza, había caballerosidad y había otras cualidades; pero ahora es la lucha contra el sovietismo, que pretende anular la conciencia universal, los vínculos que enlazan a los hombres por medio de la religión católica. Por eso hemos sentido una atracción inmensa, no solamente al ir a Santiago de Compostela, sino también a otro santuario, el de la Virgen de la Peña, el cual fué fundado por un sacerdote francés en el siglo XV, y otros humildes franceses vienen hoy para ir a la Peña de Francia, deseando y haciendo votos de todo corazón por el triunfo completo de España, y tenemos la confianza de que Nuestra Señora de la Peña de Francia cooperará a este triunfo, y cuando volvámos aquí, veremos una España triunfante en la paz y en la justicia.

El señor Legendre fué repetidamente aplaudido.
La peregrinación a la Peña de Francia.

Hoy, día 8, a las siete de la mañana, la peregrinación francesa saldrá de Salamanca para dirigirse al Santuario de la Virgen de la Peña de Francia, donde, por la festividad del día, ha-

brá millares de peregrinos serranos.

En el santuario oírán la santa misa, y a las once bajarán a La Alberca, asistiendo a los ofertorios y loas tradicionales de aquel bello pueblo.

El presidente de la Diputación provincial, señor Pérez-Cardenal, acompañado por el ingeniero jefe de la Sección de Vías y Obras provinciales, señor Capdevila, recorrió el itinerario de la Peña de Francia, para que la peregrinación tenga la ruta expedita, y preparó, en obsequio de los peregrinos, una exhibición de cultos, costumbres y trajes regionales en La Alberca, a fin de que vean este típico pueblo mudéjar en todo su esplendor de riqueza y españolismo.

Al atardecer, la peregrinación regresará a Salamanca en los magníficos autocares que la conducen. Y a propósito de ello, hemos de destacar la magnífica organización del servicio, que ha hecho que las etapas de la peregrinación se realicen con precisión cronométrica desde su iniciación. Un solo dato lo demuestra: La llegada a Salamanca estaba anunciada para las nueve de la noche; los autocares hubieron de recorrer 340 kilómetros, y exactamente a la hora indicada hicieron su entrada en la ciudad, desarrollando el itinerario, con toda normalidad. Merecen, pues, plácemes—y desde estas columnas se los enviamos muy sinceros—los organizadores de esta gran peregrinación de católicos franceses.

Recordad que la Lotería de la Cruz Roja Española de 11 de Octubre, se destina por el Estado a ayudar a la Institución Lucina Antituberculosa y otras entidades benéficas.

SISTEMA

Por M. ALONSO

Si bien es verdad que el factor personal resulta decisivo en toda organización o sistema, no es menos necesario reaccionar contra la degeneración personalista de un régimen o sistema y, por lo tanto, es oportuno suplir en la medida las posibilidades de la ausencia eventual de las personas que ejercen las funciones directivas.

Únicamente en un régimen patriarcal, incompatible con la actual evolución del mundo, es posible que determinadas funciones de interés general puedan interrumpirse por circunstancias personales del encargado de cumplir las mismas; es necesario proveer para que la ausencia circunstancial del interesado o funcionario no afecte a la marcha general de los asuntos, designando un sustituto que automáticamente le sustituya en el despacho de los asuntos.

La vida es milicia y es lucha constante por parte de todos, y así como no es concebible que durante una batalla un ejército quede sin dirección por falta momentánea del jefe, tampoco pueden quedar paralizadas las demás funciones del Estado.

Es todavía muy frecuente oír que un asunto no puede ser despachado por la ausencia del encargado de hacerlo; en un régimen eficaz es necesario asegurar el despacho sin interrupción de los asuntos, porque el tiempo no se detiene y hoy constituye un elemento fundamental para todos.

En otros términos es necesario que las personas entren a formar parte de un sistema y que el sistema funcione aun en caso de falta de algunas personas, y hay que desterrar la costumbre de que un asunto no se despache por la ausencia de un funcionario, ya que éste está al servicio del Estado, y no viceversa.

Todo funcionario que no pueda atender temporalmente sus funciones en relación con terceras personas, tiene que designar un sustituto que asegure la marcha ininterrumpida del sistema; solamente así es posible alcanzar un rendimiento elevado y evitar inconvenientes.

El asunto adquiere mayor gravedad en casos particulares: pero siempre resulta más conveniente arriesgar un posible error generalmente subsanable, por

parte de un sustituto, que des- acreditar sistemáticamente al Estado con una interrupción injustificada de sus funciones.

En la guerra, el coronel sustituye automáticamente al general; el comandante, al coronel, y así automáticamente hasta el cabo, y, si hace falta, el simple soldado más animoso sustituye al cabo, pero no deja de haber siempre un responsable que resuelve los problemas que se presentan; lo mismo tiene que acontecer en las funciones del Estado y de las administraciones públicas.

Nunca debe aducirse la ausencia de un funcionario, por elevado que sea, como motivo para interrumpir las funciones públicas, tanto para la eficacia cuanto para los reflejos educativos, es necesario que los ciudadanos tengan la sensación de la presencia del funcionario continuo del Estado y de sus órganos para que, a su vez, él mismo la tenga continuamente presente.

La tiranía comunista

Noticias particulares, pero absolutamente dignas de todo crédito, dan una nueva idea del extremo a que ha llegado la tiranía comunista en Cataluña. El pueblo catalán, al que le dijeron que debía luchar hasta morir por la libertad, está hoy sometido a la más abominable de las tiranías.

Para prolongar un poco tiempo más el usufructo de las ventajas del gobierno que por sus méritos y sus servicios al país, jamás habían soñado en conseguir, los dirigentes comunistas de lo que queda de España se están apoderando de la maquinaria de muchas fábricas, para convertir en municiones los metales diversos que la constituyen. A pesar del concurso activo del comunismo ruso y de los marxistas de otros países las milicias anarco-comunistas carecen de hierro y de los demás metales indispensables para la fabricación de municiones de guerra. Para conservar las pocas minas que les quedaban, no les ha bastado hablar de victorias en las comunicaciones radio-difusas. Para obtener divisas con que comprar lo que necesitan, no sirven de gran cosa los discursos de los agitadores comunistas ni los artículos de los diarios extremistas. Y así se encuentran fallos de lo más necesario para continuar una guerra.

¿Pero se dan cuenta los hombres responsables del gobierno rojo de lo que significa la destrucción de la maquinaria de las fábricas? Los hombres que pretenden defender la causa del proletariado actúan contra el obrero como no pudiera imaginarlo nadie. Fuera ciertas todas aquellas absurdas leyendas del vampirismo capitalista y del supuesto odio del burgués por la clase trabajadora, y quedarán puestas todas las más tremendas imputaciones que al capitalista o al burgués, pudieran hacerse en comparación del daño que conscientemente causan al obrero catalán, los tiranos que han usurpado su representación en Barcelona.

Convertir en simple primera materia metálica la complicada y valiosa construcción de una maquinaria, en que lo que tiene menor valor es el metal, y lo que se lo da es la parte del ingenio y del trabajo manual que



UN LLAMAMIENTO DE CIFESA

La gran Casa Editora de Películas

CIFESA FUE

antes del Glorioso Movimiento, la primera Entidad Española, Productora de los "Films" que mayores éxitos alcanzaron; tales como "LA HERMANA SAN SULPICIO", "NOBLEZA BATURRA", "LA VERBENA DE LA PALOMA", "MORRENA CLARA", etc., etc.

CIFESA ES

la Productora Nacional que ha realizado durante nuestra Santa Cruzada los interesantísimos Documentales "SEVILLA RESCATADA", "EL ENTIERRO DEL GENERAL MOLA", "HACIA LA NUEVA ESPAÑA", "BILBAO PARA ESPAÑA", "FRENTE DE ARAGON", "RECONSTRUYENDO ESPAÑA N.º 1", "CIUDADES DE LA NUEVA ESPAÑA, SALAMANCA", "SANTANDER PARA ESPAÑA", "ASTURIAS PARA ESPAÑA", "SANTIAGO DE COMPOSTELA", "HOMENAJE BRIGADAS NAVARRAS", "LA GRAN VICTORIA DE TERUEL" y "ESPAÑA HEROICA", mereciendo esta última notable producción los mayores elogios de la crítica, colaborando como ninguna otra Casa a la exaltación de la sublime Gesta del Alzamiento.

CIFESA SERA

para un futuro próximo, coincidente con el fin de la guerra, la Casa que "rodará" las películas que conquistarán nuevos triunfos, porque es su propósito rodearse de los mejores elementos, tanto artísticos como técnicos.

Consecuentes con esta idea, es necesidad perentoria y primordial la formación de cuadros de futuras estrellas para la interpretación de dichas producciones; por lo cual CIFESA, siempre dispuesta a enaltecer y ayudar a los que empiezan,

"VICTORIA", Agencia de Publicidad.—Sevilla

inspirada en las normas del Nuevo Estado y deseosa de extender la afición entre la juventud, invita a toda señorita que crea reunir las condiciones indispensables para triunfar en tan difícil arte, como son juventud, temperamento artístico, belleza, etc., etc., que se persone en las Oficinas de la Central Provisional de Sevilla, calle Alfonso XII, número 11, a partir del 20 del actual, de diez a una de la mañana, a fin de poder formar la selección de las más aptas.

CIFESA, una vez hecha esta selección, ofrecerá a las elegidas un puesto en la Casa, siendo de cuenta de CIFESA cuantos gastos ocasione la completa educación artística que se persigue, con objeto de formar la actriz del futuro que el arte cinematográfico precisa y exige.

El historial de CIFESA ofrece la mayor garantía de seriedad, evitando torcidas interpretaciones que, por lamentables precedentes, han originado ciertas desconfianzas justificadas en otras ocasiones.

CIFESA ofrece una ocasión propicia para romper el anónimo y hallar el ansiado triunfo a aquellas muchachas que posean aptitudes y quieran crearse un espléndido porvenir con una profesión digna y ennoblecida por el arte.

NOTAS:

- 1.º Se ruega lleven consigo dos fotos de la mejor calidad artística posible.
- 2.º La que no pueda presentarse personalmente en las Oficinas, que remita fotos con los datos siguientes, escritos de una manera clara:
 - Nombre y apellidos.
 - Naturaleza.
 - Edad (verdad).
 - Peso.
 - Talla.
 - Aptitudes artísticas (canto, baile, dicción).
 - ¿Las ha practicado?
 - ¿Qué aptitudes ha practicado?
 - ¿Dónde y cuándo?

Lea usted EL ADELANTO

DOCTOR GABRIEL ALONSO
PROFESOR DE LA F. DE M. ELECTRO-RADIOLOGIA
Diagnóstico y tratamiento
Consulta: a las doce
Especies, 2 (Edificio de Electricidad de Salamanca). Teléfono 1750

Comisión local del Subsidio al Combatiente

Los perceptores del subsidio que aún no hayan recogido el talón para hacer efectiva su cuota del mes de Agosto, pueden recogerlo en las oficinas de la Comisión (José Antonio, 4), el día 10 del actual, de cuatro a seis de la tarde, quedando advertidos que el que no se presente será considerado como renunciante al cobro de referida cuota.

Salamanca, 8 de Septiembre de 1938, III Año Triunfal.

BARBARIE ROJA
Se persigue y acorrala con ritmo acelerado...

Uno de los hechos de mayor valor sintomático para diagnosticar en cada momento el estado de la bestia roja, es el de la persecución o represalias de que son víctimas, en su campo, todas aquellas personas que, englobadas en el calificativo de "indeseables", no son en su mayor parte sino personas decentes, simples y pasivamente desahucadas al régimen republicano-comunista.

Esas persecuciones y represalias que se vienen ejerciendo en la "España gubernamental" desde el comienzo de la lucha y como respuesta cobarde a su impotencia, tienen, en efecto y en su doble aspecto oficial y clandestino, recrudescencias cuyo grado corresponde con precisión casi cuantitativa al de "euforia" o pesimismo del momento.

Cuando la prensa y los discursos oficiales, abultando y jaleando hechos reales o ficticios, logran levantar "la moral", entonces los llamados "indeseables" tienen momentos de respiro. Cuando no se pueden ocultar las derrotas o el pesimismo que se desprende de la situación general, prende de nuevo la rabia y el despecho, transformados en "justicia" oficial... o de las checas, vuelve a desahogarse en ellos.

Y ateniéndose a ese síntoma, muy mal deben de andar las cosas en el campo rojo español cuando, a lo que parece, el recrudescimiento persecutorio alcanza actualmente un grado no superado más que por el de los primeros momentos. Informes privados nos permiten hablar así por lo que se refiere a asesinatos clandestinos en Barcelona. Y en cuanto a la política del Gobierno en ese sentido, nos remitimos a un artículo de "El Socialista", de Madrid, en el que se lee:

"Los resorte, del Gobierno... persiguen y acorralan (a los indeseables) con ritmo acelerado... Hay menos indeseables; habrá pocos; se asfixiará a todos... eliminando (entre otros) a bulistas y desahucados".

Repetimos que, para nosotros, ese "ritmo acelerado" con que se elimina actualmente a los llamados "indeseables", en España roja, acusa el estado de desmoralización que en ella reina. Y añadiremos que nos horroriza pensar a qué extremos pueden llegar las hordas rojas más o menos "controladas", el día que vean su situación definitiva e inminentemente perdida.

Esos gobiernos tan propicios a rasgarse las vestiduras ante hechos sin fundamento con los que la propaganda roja sorprende su credulidad, harán bien y se mostrarán más sincera e incondicionalmente humanos, informándose de cómo se selimina a los llamados "indeseables" y de quienes son estos, en el territorio sometido al Gobierno que siguen considerando "legítimo" y de actuar en consecuencia.

HOY, EN LA PLAZA DE TOROS Desencajonamiento de las corridas de la feria

A las cinco y media de esta tarde, tendrá lugar el desencajonamiento de los toros que los señores Clairac y Pérez (don Antonio) envían para ser lidiados en las corridas de los días 11 y 12.

Existe gran interés por conocer la estampa de los cañoros cornúpetos, pues se sabe que a ambos distinguidos ganaderos han elegido lo mejorcito de sus vacadas para traerlos a la plaza de Salamanca.

Donativos de caza

La Comisión de los cazadores correspondiente a los pueblos de Salvatierra de Tormes, Aldeavieja de Tormes, Montejo de Salvatierra, Pizarra de Salvatierra, Berrocal de Salvatierra, Cespadosa de Tormes y Taja han enviado al excelentísimo señor general gobernador militar de la provincia todas las piezas que han cobrado en el último domingo para que sean distribuidas entre los hospitales de Salamanca como ofrenda de gratitud a nuestros gloriosos soldados heridos y enfermos, que luchan en los campos de batalla por la Santa Cruzada en defensa de nuestra querida España.

El rasgo de estos cazadores merece todo elogio y así se hace público como muestra de gratitud hacia los mismos.

SE ARRIENDAN los aprovechamientos de Pastos, Labor y Montaña o MONTANERA CERRADA solamente, de la hacha denominada ARNAL DE ARRA, término municipal de Portaje (Cáceres) Para tratar, con don Gonzalo Plasencia, en CAJAVARAL.

Dr. Alonso Hernández
OCULISTA
PLAZA DEL MERCADO, 7
(bajando a San Julián)
Consultas de 11 a 1 y de 4 a 6

DOCTOR Miguel Becerro
Hartz y Paríes
Espoz y Mina, núm. 2 (entre-suelo)
Horas de consulta: DE OCHO A DOS
Teléfono 1285

EL X CONGRESO DEL PARTIDO NACIONAL-SOCIALISTA

Hitler presencia el desfile de más de 40.000 jóvenes del Servicio del Trabajo



Discurso del Fuehrer en la sesión cultural.

Nuremberg.—En la sesión cultural celebrada en La Opera, después del discurso de Rosember acerca de la política racista, a la que calificó de un anhelo de superación y belleza del pueblo alemán, el doctor Goebbels proclamó a los laureados con el Premio Nacional alemán.

Estos laureados son el inspector general de Vías y Comunicaciones; el constructor del automóvil popular, doctor Phorcher, y dos famosos constructores de aviones.

El Fuehrer Canciller, que preside el acto, pronunció un discurso, en el que entre otras cosas dijo que para los más obstinados adversarios del movimiento nacionalsocialista ya resulta difícil ignorar o poner en duda los éxitos del nuevo régimen, porque sus resultados son demasiado evidentes.

En todas partes se empieza a conocer al nuevo régimen, que ha encontrado en el pueblo alemán una forma más manifiesta y clara que en los países democráticos. En el único camino en que se le puede atacar todavía al nuevo Reich es en el cultural si se trata de comparar la nueva ruta cultural de Alemania; pero solamente se la podrá atacar en el sentido de que el nuevo régimen ha querido depurar, hacer eliminación en su cultura de elementos que en su calidad de intelectuales, se creyeron apóstoles e impusieron su carácter detestable. Como se trata en estos elementos de judíos exclusivamente, estos hombres debieran de formar más bien en el campo de las democracias, en los Estados parlamentarios, que tal vez se hayan regocijado con estas adquisiciones.

La crítica a la cultura de Alemania no deja de ser otro embuste; porque también aquí podemos hablar de un renacimiento cultural. Nuestra arquitectura, nuestra pintura, nuestra escultura y nuestro teatro, son una prueba palpable de las creaciones artísticas florecientes. A nosotros nos interesa más la aprobación de nuestro pueblo que la crítica judía marxista de las democracias internacionales.

A este respecto, yo he de hacer una distinción entre el pueblo sano y los que se llaman intelectuales. Con el pueblo auténtico hemos establecido lazos de íntima relación, lazos verdaderos y esto es lo que contrasta de manera formidable con aquel otro arte que no sirve sino al egoísmo y que no sirve sino para una transacción entre el autor, el consumidor y el fabricante.

Así, pues—terminó diciendo—, nuestro arte responde también a las concepciones de la revolución nacionalsocialista.

El Fuehrer tuvo para los «hombres de la pala» frases de gran elogio

La concentración del Servicio del Trabajo en Nuremberg.

Nuremberg.—Al terminar la formación de los Servicios de Trabajo, en que tomaron parte 40.000 jóvenes y 2.000 muchachas, el Fuehrer pronunció una alocución, haciendo un elogio a lo que representaba el símbolo del Servicio de Trabajo, el emblema del trabajo que realiza la Alemania nacionalsocialista.

En relación con la obra que realiza el Servicio de Trabajo en favor del resurgimiento de Alemania, el Fuehrer declaró que

hoy día el Servicio constituye la defensa del suelo de la Patria, mejorando las regiones de cultivo agrícola y en las regiones fronterizas, el Servicio de Trabajo asegura la integridad del Reich, especialmente la frontera occidental.

Estas palabras fueron acogidas con ovaciones frenéticas de la multitud entusiasmada.

Hitler declaró después que los jóvenes y muchachas del Servicio de Trabajo alemán son los representantes de la más importante acción, que dice «Ayúdame a ti mismo y Dios te ayudará», y terminó con frases de agrade-



MIRILLA NACIONAL

HACIENDO LUZ EN EL CAOS RUSO

Frente al vendaval comunista que imponente y avasallador ha surgido en España, es necesario hacer luz y proyectar claridad para que el pueblo y el obrero español conozcan en toda su desoladora y tremenda realidad del horroroso caos, en el que hoy se encuentran hundidos los desventurados como misteriosos pueblos de la Unión Soviética.

Es urgentísimamente necesario arrancar la venda que ante los ojos del proletariado español habían puesto para que no se vieran los irreparables destrozos que en aquellos países ha producido el régimen comunista.

Se han falseado acontecimientos, se han truncado hechos para presentar, al estudio de cuantos informadores y redactores periodísticos y misioneros y legaciones extranjeras, han cruzado por aquellas desoladas y heladas estepas, una Rusia que no es la Rusia en su espantosa

y fangosa realidad, sino lo que únicamente ha dejado ver la tiranía soviética al través del ahumado lente oficial del tinglado burocrático, que sólo con esta exclusiva y única finalidad tiene allí montado para presentar a los ojos de los pueblos europeos la cómica y burlesca trama de una fantasmagórica Rusia que no existe, dejando en la oscuridad y haciendo el vacío en torno a toda la podredumbre enraizada en la médula de su vida.

Derivando como habían ya derivado en España inmensas falange, del proletariado español del socialismo al comunismo, que es su última y más lógica consecuencia, es de muy urgente necesidad poner ante los ojos de esas masas, tan criminalmente engañadas, todos los horrores de la tragedia rusa, para que ese pueblo reaccione y vuelva a saciar esa inextinguible sed de felicidad que abrasa sus entrañas en el único manantial que puede saciar la sed de los hombres, en el manantial de aguas que brinca cristalinas, limpias y puras, hace veinte siglos por entre el aluvión de todos los cataclismos y por entre el turbión de todas las revoluciones, y que fueron las mismas misteriosas aguas de que en una memorable tarde le habló Jesús a aquella hermosísima mujer sidemita, que por los pedregosos y polvorientos caminos de Sichein, con una ánfora a la cabeza, venía a sacar agua del pozo de Jacob, en cuyo brocal se había sentado Jesús, para reparar su fatiga en aquella tarde de ardientes calores estivales.

Y Jesús, llenando de luz los abismos insondeable, de la honda tragedia de la vida de aquella bellísima mujer, le dirige aquellas misteriosas y profundas palabras, que han repercutido en todos los pueblos y en todos los siglos:

«Todo aquel que beba de esta agua, volverá a tener sed; mas el que bebiere del agua que yo le daré, nunca jamás la tendrá, porque el agua que yo le daré se hará en él una fuente que saltará hasta la vida eterna.»

SALVADOR VILLACORTA



Rudolf Hess, secretario del Partido Nacional-socialista, recibe al Fuehrer a su llegada al Luitpoldhalle, donde dieron comienzo las tareas del Congreso de Nuremberg

cimiento a los hombres de la pala.

A continuación habló el jefe nacional del Servicio de Trabajo, que dijo que era la primera vez que se reúnen los hombres del Reich con sus hermanos del Este.

Todos tenemos que dedicar—agregó—nuestra labor en favor del Reich alemán y esto durante toda nuestra vida, como obreros y combatientes. Así cumpliremos una ley divina, ya que Dios ha creado los pueblos. Para nosotros la fiesta del Servicio de Trabajo es como una ceremonia religiosa, porque nuestra educación es ética, basada en una religiosidad profunda, sincera y positiva.

El Fuehrer pasa revista al Servicio de Trabajo.

Nuremberg.—La primera gran parada del Congreso ha sido reservada al Servicio de Trabajo.

El Fuehrer pasó revista a 40.000 miembros y 2.000 muchachas. Después de la revista se han reunido las formaciones para pronunciar su juramento al Fuehrer y a la nueva Alemania.

Continúa la gran afluencia de personas al Congreso.

Nuremberg.— Continúa la afluencia de personas a Nurem-

berg. Ayer llegaron a esta ciudad 204 trenes especiales, transportando a 275.000 personas.

El número ordinario de trenes han transportado a más de 37.000 personas. Sólo en el día de ayer se registró la llegada de 400.000 congresistas.

Von Ribbentrop recibe a los huéspedes extranjeros.

Nuremberg.—Von Ribbentrop recibió ayer a medio día a los huéspedes extranjeros que toman parte en el Congreso nacionalsocialista, y que han llegado en diferentes trenes especiales a Nuremberg.

SACERDOTES, RELIGIOSOS, MAESTROS: Propagad el CARNET PARA EL BUEN CRISTIANO

VENDO EN SALAMANCA una yugada de tierra de labor y tres solares, sitios en Paseo del Gran Capitán, Paseo del Rollo y Camino del Río (Prosperidad). Enrique Iglesias. Varietas, 7, segundo.

CEDO LOCAL para frutería o almácigo o cosa análoga, renta moderada. Informes, Rúa, 17. (Bar Rozas). 8-a-7

¿Somos dignos de nuestros muertos?

Por FERNANDO DE TOLEDO

Hace muy pocos días con motivo de unas honras fúnebres celebradas en la iglesia del Seminario de San Carlos, de Zaragoza, por los Caídos del Tercio de Requetés de Nuestra Señora de Monserrat, oímos verter desde el púlpito del templo a un orador sagrado, cuyo nombre no recordamos, atinadísimo conceptos acerca del honor y de la patria y además con extraordinaria vehemencia, anatematizar a los hombres de la retaguardia, porque muchos no eran dignos de los muertos de España.

Expuso valientemente que esos hombres, a los que aludía, no habían pensado con hondura en la significación del combatiente de primera línea, que era nada menos que el muro de contención de la horda, que sin esa traba, sin esa barrera, hubiese ahogado a España en una ola de crímenes y oprobios, y que nosotros, los que por privilegio divino nos hallamos a este lado de ese dique, hubiésemos perecido inexorablemente.

Añadía que solamente por espíritu de conservación, por egoísmo, y prescindiendo de nuestros deberes de hermandad y humanidad, deberíamos desposeernos de todo aquello que no nos fuera absolutamente indispensable y ofrecerlo desinteresadamente, abiertamente a los que luchan defendiendo nuestra religión, nuestra patria, nuestra vida y nuestros intereses, y lo que hacemos, es únicamente ponernos a cubierto de nuestra dignidad ante los demás, pero en el fondo no contribuimos con medida recíproca al esfuerzo de nuestros soldados, aunque no les neguemos nuestro apoyo espiritual, sin acordarnos de que si la vida se desliza en la retaguardia sin grandes inquietudes ni quebrantos, se lo debemos exclusivamente a ellos, a los que murieron en la brecha.

Estos conceptos no son nuevos, no son originales; pero es necesario repetirlos hasta la saciedad, grabarlos en donde sea, saturar lo íntimo de las conciencias de todos; y donde se reiteraban, el lugar y el momento en que las palabras vibraban en acto de honra a los que cayeron en defensa de los que quedamos, constituía un acierto del orador.

Bajo la bóveda del templo sagrado sonaban a acusación solemne.

En efecto, muchos no somos todo lo digno que nuestros muertos reclaman y seguiremos no siéndolo, mientras nuestra generosidad por los que luchan no se muestre espontánea y abierta como las heridas que llevaron a unos a las tumbas y a otros a las camas de los hospitales.

Es preciso que nuestro indiscutible amor al soldado se traduzca en veta permanente de dádivas.

LA C. N. S. TE DARA

Solidaridad en tu desgracia. Remuneración en tu cosecha. Crédito.

Vuelve a volar el zeppelin "L. Z. 130."

Los nuevos aparatos de obtención de lastre garantizan suma seguridad

La comunicación oficial de que pronto estará terminado el zeppelin "L. Z. 130", y que hacia mediados de Septiembre empezará sus vuelos de ensayo, ha producido en toda Alemania gran satisfacción. De especial interés fueron, ante todo, las indicaciones sobre las medidas de seguridad que se habían adoptado, impidiendo la presentación de gas hidrógeno libre en la aeronave y las posibilidades de inflamación.

Después de la terrible catástrofe de Lakehurst, el 6 de Mayo del año anterior, se retiró del tráfico por orden del ministro de aviación, Göring, el "L. Z. 127", lleno de gas hidrógeno. Los astilleros del zeppelin, en Friedrichshafen, resolvieron transformar el "L. Z. 130", que se hallaba en construcción, en una aeronave para helio, aunque con ello se presentaban considerables inconvenientes respecto a la ascensión y a la limitación del número de pasajeros. Pero cuando, a medida que avanzaba el tiempo, se fué viendo claramente que los Estados Unidos, no cumplirían la promesa que hicieron de proporcionar helio, resolvióse en los centros competentes para la construcción de aeronaves y para la navegación aérea alemana, volver a llenar los dirigibles con hidrógeno. Al decidirse a ello había que buscar un medio que excluyese completamente la posibilidad de inflamación del gas hidrógeno que se presentaba libremente en la aeronave. Quien siguiera atentamente los discursos del secretario del Estado, general Milch, y del constructor jefe de los astilleros Zeppelin, doctor Dürr, el 17 de Junio pasado, en la sesión conmemorativa de la Academia alemana para investigación aérea, en la Casa de los aviadores, no podía ya dudar de que se había encontrado ese medio, que es la introducción de aparatos para la obtención de lastre.

El doctor Dürr dijo en aquella ocasión que se habían hecho experimentos en un motor Diesel de aeronave para obtener el agua contenida en los gases de escape, logrando convertir en agua del primer golpe el 60 por 100 del peso de la materia carburante consumida. Esto significa que con este nuevo procedimiento se evita la expulsión de gas hasta ahora necesaria durante la travesía.

Sabido es que una aeronave, a consecuencia de la pérdida de peso que sufre por el consumo de carburante, se va elevando, de forma que para evitar que exploten las celdas de gas, hay que expulsar el gas sobrante mediante válvulas de hiperpresión. Como se reveló en Lakehurst, esto constituía un grave peligro para la aeronave. Este peligro ha quedado para siempre conjurado por los nuevos aparatos de obtención de lastre, porque como la reobtención de agua de los gases de escape permite mantener igual durante la travesía el peso de la aeronave, ésta no puede subir, y el gas no se dilata, por consiguiente, tampoco.

Los ingenieros y técnicos de Friedrichshafen han logrado construir los aparatos de obtención de lastre de tal forma, que, por una parte, bastan para las exigencias que se le presentan y, por otra, su peso se mantenga dentro de límites que permitan utilizarlos en una aeronave.

¡PELUQUEROS! Sólo empleando RADIOFIX con todos los aparatos y sistemas. ANTINEA para las puntas con y sin hilos y CARACOL para enroscados fuertes, podéis garantizar PERMANENTES PERFECTAS. Laboratorio Carasa, Rentería.



La Virgen de la Vega, Patrona de Salamanca, cuya fiesta se celebra hoy con solemnes cultos religiosos

Grandes existencias y variado surtido. Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Calzos Bujes de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, En la Fundación de ALAEJOS. ALAEJOS. Catálogo gratis. Los pedidos a Jorge Martín e Hijos (Valladolid).

Baños Higiénicos, Sulfurosos y de salas y fodos de LA TOJA. Aguas azoadas. Inhalaciones y pulverizaciones. Curan y evitan el asma y los catarros de los bronquios y de la nariz. Calle de las Agustinas, núm. 1. Teléfono 1007.

